
第十六回お茶の水小学校・幼稚園施設整備検討協議会 議事要旨 

 

日  時：令和５年 12 月 15日 18時～19時 30 分 

会  場：神保町出張所 2階集会室 

出席委員：名簿順（敬称略） ■出席 □欠席 

■原直樹委員  ■岡田悠貴委員  ■清水緑委員  ■山崎充彦委員  ■須賀雄一郎委員  

■中村優子委員  ■下田悠加委員   ■高山肇委員  ■角谷幹夫委員  □西角邦夫委員  

■影山純子委員  ■角谷幸男委員  □中村榮太郎委員 □渡邉圭一委員 □石澤長一郎委員 

□木村美佐子委員 □小林泰治委員  □田近恭一委員  ■土屋希美委員 ■五味美智子委員 

■菅野豊委員   ■角谷幸子委員  □小林かおり委員  

■伊藤栄司校長  ■大森幹夫教育担当部長  

オブザーバー：□高久道子 □平典子 ■新井玉江 ■齊藤遵  

事 務 局：■赤海研亮 ■川崎彩子 ■道口亘輝 

施設経営課：■早川陽平 ■髙木亮輔 ■島田伸応 ■根藤尋子  

 

議事： 

１. 開会 

 

２. 新委員紹介 

原直樹委員   

岡田悠貴委員 

清水緑委員 

下田悠加委員 

伊藤栄司校長 

大森幹夫教育担当部長 

高久道子副校長（オブザーバー） 

平典子副園長（オブザーバー） 

新井玉江神保町出張所長（オブザーバー） 

齊藤遵神田公園出張所長（オブザーバー） 

 

３．資料説明 

  資料 2 お茶の水小学校・幼稚園改築工事について 

  ⇒施設経営課より、工事の状況について説明。 

  資料 3 新校園舎への移転スケジュールについて 

  ⇒令和６年１月 31 日竣工、４月１日供用開始に向けての移転スケジュールを説明。 

卒業式・卒園式は現在の仮校園舎で、入学式・入園式は新校園舎で行う。 

  資料 4 落成を祝う会及び見学会の開催について 

  ⇒落成式典の開催日程及び開催概要について説明。 

令和６年３月 16 日 午前 11時～ お茶小新校舎にて開催予定。 



   第一部で式典、第二部で懇談会を行う。 

   第一部・第二部の終了後、順次内覧会を行う。 

   式典招待者は 13 時～、一般参加者は 15時～受付開始。 

   記念品はブックカバーを想定。 

   開催日程等の周知は３月５日号広報にて予定している。 

  資料 5 新校舎の地域開放について 

  ⇒特別教室などの地域へ貸し出す範囲及び貸出し開始時期（令和６年７月開放開始）について説明。 

   プールについては、お茶の水小学校の児童がプール授業を行っている期間（６月～９月）を地域開放す

る。 

   地域開放エリアと学校エリアは管理シャッターにより区分されており、動線が混在しないようセキュリ

ティ面の配慮もしている。 

  

４． 質疑    

・新校舎は人工芝かと思うが、どれくらいの頻度で改修するのか。また改修期間はどれくらいか（副会長） 

⇒メーカーの推奨期間は 10年程度。改修期間は範囲にもよるので現時点では不明（施設経営課） 

・では 10年程度で芝の入れ替えはしてくれるのか（副会長） 

⇒メーカーの推奨期間は 10年程度とのことだが、劣化具合をみて適宜対応する（事務局） 

 

・人工芝で使用できる靴に制約はあるのか、例えばスパイク等は使えるのか（副会長） 

⇒原則はスパイクではなく、靴底が平坦な練習用シューズでの使用を想定している（事務局） 

 

・仮校舎の校庭に置かれている倉庫は新校舎ではどこに配置するのか（副会長） 

⇒新校舎では倉庫は置かずに、学校内に倉庫内の荷物等を置いてもらう想定。詳細は学校と調整予定（事務局） 

 

・夏目漱石の石碑はどこに設置予定か（副会長） 

⇒本日設置完了している。西側三叉路付近に設置している（事務局） 

 

・錦華公園の竣工日はいつか（副会長） 

⇒予定では令和６年３月 31日までの工期となっている（道路公園課長） 

 

・幼稚園の出入り口はどこを想定しているか、公園側から出入りできるのか（副会長） 

⇒幼稚園の出入り口は猿楽通りに設えている（施設経営課） 

・公園側は登園の入り口として使えるのか（校長） 

⇒設計ではその想定ではない、猿楽通りの正門から出入りする想定（施設経営課） 

・猿楽通りの出入り口は歩道に近く、望ましくないのではないか（副会長） 

⇒この件に関しては、幼稚園の運用の中で適宜対応していくものと考える（会長） 

 

・旧校舎にあった記念品や同窓会関係のものは日比谷の文化財係に預けていると思うが、それは今後どうなる

のか（副会長） 



⇒確認のうえ、適宜対応していく（事務局） 

・移植したサクラはどうなっているのか（副会長） 

⇒西側三叉路付近にすでに復植している（事務局） 

 

・人工芝にポニーは入れられるのか（副会長） 

⇒養生は必要だが、入れることは可能（事務局） 

 

・地域開放の使用料は決まっているのか（副会長） 

⇒現在、精査しているところである（事務局） 

⇒令和６年第一回定例会で使用料を含めた条例改正を予定している（教育担当部長） 

 

・地域開放は令和６年７月～とのことだが、学校優先団体も７月まで使えないのか（副会長） 

⇒学校優先団体の利用については、学校としても特段問題ない。ただし、４月は学校現場も混乱するので、５

月からとなるかもしれない（校長） 

 

・貸出し範囲に多目的ホールが含まれているが、学校運用が始まった後、学校が頻繁に利用することで貸出し

に制約がでることはないのか（副会長） 

⇒学校運用が始まった後、貸出しが難しくなる部屋も出てくるかもしれない。いずれにせよ、学校運用を最優

先に考えている（事務局） 

・音楽室等も同様か（副会長） 

⇒同様である。運用の中で貸出しが難しくなるケースもありうる（事務局） 

 

・内覧会は事前申し込み制にするのか、それともだれでも参加可とするのか（副会長） 

⇒入場制限は考えていないが、受付方法等は今後検討していく（事務局） 

・スリッパは持参か（副会長） 

⇒落成式典はスリッパを事務局側で用意するが、内覧会はスリッパ持参で予定している（事務局） 

 

・夜間、照明がついた状態で校内はどれくらい視認可能なのか（副会長） 

⇒現場を確認する（事務局） 

 

・資料５には屋上がないが、屋上はどうなっているのか（委員） 

⇒屋上はビオトープや室外機等を設置予定。ビオトープは授業で使っていただく（事務局） 

 

・プールは冬の間はどうなるのか（委員） 

⇒そのまま水を張った状態となる。防災上の観点から水を抜くことはできない（事務局） 

・プールは温水プールか（委員） 

⇒加温式の温水プールである（施設経営課） 

 

・竣工式はするのか（副会長） 



⇒考えていない。落成式を想定している（事務局） 

・学校では竣工式は考えているのか（副会長） 

⇒学校も考えていない（校長） 

 

・協議会のメンバーで、内覧会より先に新校舎を見学することはできないか（委員） 

⇒落成式までの期間に児童・園児の見学会を複数日予定している。その日程もあるので、今後検討させていた

だきたい（事務局） 

⇒式典後の内覧会にて、協議会メンバーについては一般参加者とは別枠でのご案内を予定しているので、そち

らでお願いしたい（教育担当部長） 

 

・落成式の招待予定者に同窓会関係者が抜けているが、どうなっているか（委員） 

⇒６月の周年記念式典では、同窓会関係者を招待する予定になっている（副会長） 

⇒落成式典において、事務局として把握できるのは会長のみとなる（事務局） 

 

・錦華小、西神田小、小川小の記念品は新校舎のどこに戻ってくるのか（委員） 

⇒地下２階に記念品保管庫がある（会長） 

⇒レイアウトについては事務局では指定ができないので、学校とも相談していく（事務局） 

 

・スタンウェイのピアノは新校舎のどこに置くのか（委員） 

⇒小学校の昇降口に置く想定（事務局） 

・ピアノを弾くことは可能か（委員） 

⇒子どもたちにも弾かせたいと思っている（校長） 

 

・幼稚園は給食になるのか（副会長） 

⇒給食が提供できる設えにはなっている。提供していくかどうかは今後の検討課題である（教育担当部長） 

 

・地域開放時は、児童と動線が混在しないようシャッターが閉まるのか（委員） 

⇒混在しないよう、シャッターを設えている（事務局） 

・シャッターは自動で閉まるのか（委員） 

⇒シャッターの開閉は手動である（施設経営課） 

・階段にもシャッターがつくのか（委員） 

⇒階段にはシャッターはついていない。避難経路を確保する必要があるので、シャッターは設けることはでき

ない（施設経営課） 

⇒児童が使用している時間は地域開放しないので、児童と混在することはない（事務局） 

 

・防犯カメラは設置されるのか（副会長） 

⇒施設の入り口やプール、体育館等、必要箇所には設置している（施設経営課） 

・各教室にはついているのか（副会長） 

⇒各教室にはついていない（事務局） 



 

・入校はカードキーなのか（副会長） 

⇒カードキーではない（事務局） 

 

・パンフレットは何部くらい作るのか（委員） 

⇒不足が生じることのない数量を用意する。万が一不足する場合には増刷し対応する（事務局） 

・見学会の一般参加者にも配布するのか（委員） 

⇒配布する想定である（事務局） 

 

・トイレは洋式か（委員） 

⇒全て洋式である（事務局） 

・オープンスペースの間はトイレか（委員） 

⇒児童用のトイレである（施設経営課） 

・６階プールのトイレはどこにあるのか（委員） 

⇒更衣室内にトイレを設けている（施設経営課） 

・トイレの個室はどれくらいあるのか（委員） 

⇒トイレについては、前校長が全て確認の上設置しているので、漏れはないはずである（会長） 

 

・体育館について、もし照明等に利用者から意見が出た場合、対応してくれるのか（委員） 

⇒照明については、照度の基準に適合するように設計・設置している。ご意見をいただいた場合には、その内

容や改修費用を勘案しながら、営繕部署と連携・相談して対応していくこととなる（事務局） 

 

・園庭と錦華公園は行き来できるとのことだが、児童・園児はどのように使えるのか（委員） 

⇒どのように使うかは、学校運用の中でご検討いただく（事務局） 

・園庭と錦華公園には門扉があるのか（委員） 

⇒門扉が設えてある（事務局） 

・園児の送迎時にピロティは使えるのか。猿楽通りの正門からのみ送迎だと狭いのでは（委員） 

⇒基本的には前校長が全て確認し、運用の仕方によって対応できる設えになっている。運用の仕方は学校と調

整いただくのがよいのでは（会長） 

・その調整の場は設けてもらえるのか（委員） 

⇒運用については学校としても検討していく（校長） 

 

・校庭を人工芝に決定したという協議会の議事録は残っているのか（副会長） 

⇒当初は協議会を開催し人工芝に決定した旨の報告をする予定であったが、コロナの影響があり、協議会が開

催できなかった。事務局側では人工芝という話もしていたため、設計通り人工芝で進んでいる（会長） 

 

・地下２階にはシャワーはあるのか（副会長） 

⇒更衣室にシャワーがある（施設経営課） 

 



 

・自転車置き場はあるのか（委員） 

⇒自転車置き場はない。設計時から設えるのは難しいと聞いている（会長） 

 

・１月 31日の引渡しの日に、協議会のメンバーで内覧させていただくことは可能か（校長） 

⇒現時点で引渡しの時間等が未定であるが、要望として検討・調整させていただく（事務局） 

 

・30周年記念式典は令和６年６月１日（土）に予定している。協議会メンバーの皆様にもご案内させていただ

く（副会長） 

 

・平成２９年３月の第１回協議会から 16 回の協議会を重ねてきた。今回をもって協議会は終了とさせていた

だきたいが、いかがか（会長） 

⇒よい（委員一同） 

 

以上 


